

**Salon International de l'Agriculture
(22 février – 2 mars 2025)
Hall 1, Stand 1F029**

« VACHEMENT CUIR »

Une immersion unique dans l'univers du cuir par l'Alliance France Cuir

L'Alliance France Cuir en collaboration avec la Fédération Française des Cuirs et Peaux, la Fédération Française de la Tannerie Mégisserie et le Syndicat des Industries Françaises des Coproduits, participe pour la deuxième année consécutive au Salon International de l'Agriculture 2025, qui se tiendra à la Porte de Versailles du 22 février au 2 mars 2025. Cette année, l'univers du cuir s'expose sur un espace élargi de 60 m², consacré à la découverte d'une matière noble et durable.

RIEN NE SE PERD, TOUT SE TRANSFORME

Le cuir est bien plus qu'une matière première : il incarne un modèle exemplaire d'économie circulaire. Issu de l'industrie agroalimentaire, ce coproduit est valorisé en un matériau durable et polyvalent, capable d'être transformé sous de nouvelles formes. Chaque année, **plus de 145 000 tonnes de peaux sont ainsi récupérées et sublimes par la Filière Française du Cuir, contribuant à réduire le gaspillage.**

Grâce aux animations en motion design, les visiteurs découvriront comment chaque partie d'un animal d'élevage est pleinement valorisée : 50% pour la consommation en boucherie et 50% en coproduits, dont le cuir. Une démonstration concrète de durabilité et d'ingéniosité.

UNE EXPÉRIENCE IMMERSIVE POUR TOUS

Pensé pour captiver petits et grands, le stand « VACHEMENT CUIR » offre une expérience sensorielle et interactive qui met en lumière les métiers de l'amont de la filière cuir et leur lien avec l'élevage :

- **Le Tunnel immersif** : Les visiteurs plongent en images dans **les coulisses de la collecte des peaux et des étapes clés du processus de tannerie.**
- **La Cuirothèque** : A travers des échantillons de cuir et des grandes peaux exposées, chacun peut explorer la **diversité des espèces** (bovins, ovins, caprins) et découvrir les potentialités de cette matière.
- **Le Quiz « Cuir Genius »** : Un jeu éducatif et ludique pour tester ses connaissances sur la filière cuir avec des lots à la clé.
- **Les vidéos animées en motions design : des outils didactiques qui** expliquent la valorisation des coproduits et les étapes de traitement des peaux.

DES ANIMATIONS UNIQUES ET CREATIVES POUR TOUS LES AGES

Cette année, l'atelier à succès « **Fabrique ta vachette en cuir** » sera de nouveau animé par des étudiants d'AgroParisTech, membres de l'association AgroSIA. Les visiteurs, petit ou grand, pourront repartir avec une vachette en cuir qu'ils auront eux-mêmes montée, fabriquée avec du cuir issu de stocks des tanneurs et mégissiers français et des lacets made in France.

L'animation offre aux visiteurs l'occasion d'appréhender la matière, de s'essayer aux premiers gestes d'un artisan du cuir, d'engager le dialogue et de découvrir ainsi les qualités du cuir, reconnu pour sa noblesse et ses possibilités de développement infinies.

SENSIBILISER PLUS LES JEUNES

Le stand « VACHEMENT CUIR » invite également le jeune public à explorer les richesses de la filière cuir à travers une animation interactive autour d'un **jeu de memory**. Ce jeu éducatif permet aux participants d'associer les éléments clés de la filière, comme les animaux à l'origine des peaux, les gestes techniques des artisans, et les étapes de transformation. À chaque paire trouvée, les visiteurs découvrent un aspect fondamental de cette économie circulaire, où les peaux, coproduits de l'élevage, sont sublimées en un matériau noble et durable. Cette activité ludique favorise une prise de conscience sur l'interdépendance des métiers et sur la valorisation des ressources naturelles.

« L'accent est mis sur la matière brute et les métiers de l'amont pour souligner l'interdépendance des acteurs de la chaîne de valeur. Cette approche vise à renforcer la conscience collective : les enjeux des uns sont les enjeux de tous. Une sensibilisation élargie est également destinée au grand public et aux décideurs politiques, pour souligner l'importance de cette filière durable et écoresponsable. » Christophe Dehard, président de l'Alliance France Cuir.

UNE FILIÈRE D'EXCELLENCE :

- 12 800 entreprises
- 25 milliards d'euros de chiffre d'affaires, dont 19 milliards à l'export
- 133 000 salariés
- Un des leaders mondiaux en cuirs finis de veau et en peaux exotiques
- 3ème exportateur mondial des cuirs et peaux bruts
- 3ème exportateur mondial d'articles de maroquinerie

L'Alliance France Cuir porte la voix de 21 fédérations professionnelles, unies par la passion du cuir et de ses savoir-faire d'excellence depuis 1948.

Contacts presse :

Alliance France Cuir • Aurélie Metharam • Tel : +33 (0)6 81 17 21 53 • ametharam@afcuir.org
LA VILLA Maison de Communication • Esther Lemblé • Tel : +33 (0)6 23 49 63 61 •
elemble@lavillagroupe.fr